

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 14 de Abril de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion. Plaza de los Apóstoles, número 20. No se devuelven originales.

N.º 2648

## Suero Antidiftérico del Doctor Roux.

SE RECIBE DIARIAMENTE EN LA FARMACIA DE S. BARTOLOMÉ A. Ruiz Seiquer.

**VENTA**  
Se hace de la magnífica casa número 2 de la calle de la Puxmarina y 8 accesorio de la Frenaría, que fué muchos años Bazar de la Puxmarina, cuya finca se encuentra libre de todo gravamen. Para tratar calle de S. Antonio, 22, Hospedaje de la Victoria, piso principal habitación número 4. 15-7

### ENRIQUE RENARD

Cirujano Dentista  
de la Facultad de Medicina de Madrid.  
Participa al público que despues de muchos años de práctica en la profesion, construye dentaduras inamovibles y de puente, desconocidas por muchos dentistas: pone dientes Rihismon y de Logan, coronas de oro y esmalte nuevo sistema. Empastaduras de cemento, coralina, esmalte, amalgama y orificaciones. Pone dientes sin necesidad de extraer los raigones. Extraccion de muelas y anestésicos.  
Sirve á domicilio á que le honre con su confianza.  
Horas de consulta: de 9 á 1 y de 3 á 6. Nuevo domicilio: Calderon de la Barca, núm. 1, entrel.º drecha. 23-30

### SE ALQUILA

El edificio que fué iglesia de S. Andrés, cuya nave central, que ocupa una superficie de 216 metros cuadrados por 14 metros de altura, se ha destinado para almacenes con habitaciones espaciaosas para el uso doméstico y con servicio de agua corriente de la acequia mayor.  
Tambien se alquilan los departamentos laterales del mismo edificio que se han habilitado para dos casitas moradas bastante cómodas para el uso doméstico.  
Para condiciones de arriendo, acúdase á la fábrica de sedas de la calle de la Oliva.

### Edicion de la noche 14 DE ABRIL

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

### Actualidades.

Despues de las abstinencias de la próxima pasada semana, viene muy bien la llamada Pascua de monas.

Lo malo en estas fiestas, es el vino, que hoy ha corrido en arroyos de púrpura.

Hay gente que no se divierte si no es con la borrachera, para insultar y blasfemar, jugándose la vida entre el cementerio y la cárcel y extraviando la agena y la propia familia.

Los extragos del vicio feisimo de la embriaguez son inmensos en la sociedad y no pasa dia sin que haya que lamentar el amargo fruto que produce.

Lástima grande, la de contemplar á la juventud que debia ser vida y esperanza, encenagada en los vapores alcohólicos.

Mucho vino se consume, pero son mas las lágrimas que ocasiona.

Por todas partes hace buen tiempo, menos en Murcia.

De Madrid, Sevilla, Barcelona y Valencia, dicen que la temperatura es agradable y que el sol concede sus dones desde un cielo tranquilo.

Veremos cuando Ncherlesoom quiere otorgar á Murcia un tiempo bonancible.

Pasado mañana regresará el Sr. Gobernador civil, al que aguardan varias comisiones.

Segun los telegramas de la madrugada, el gobierno ha acordado que las elecciones municipales se verifiquen el dia 12 de Mayo próximo.

Ya se sabe que esa contienda se verificará con mucha tranquilidad.

Seguramente que no se lamentará el mas leve disgusto.

Nos han asegurado que el señor Alcalde se muestra muy disgustado por que algunos partidos rurales no cumplen con los compromisos ante él contraídos para que quitaran los fieltos, lo cual puede envenenar de nuevo esta difícil cuestion.

Añádese que varias comisiones que ofrecieron pagar la cuota ó afianzarla, volbieron la espalda y no han vuelto á decir una palabra.

El Alcalde, á nuestro juicio, debe agotar todos los procedimientos de concordia, antes de que la cuestion se encone nuevamente.

Ningun Alcalde de esta provincia ha presentado su dimision.

### Las minas de Sierra Almagrera

Se está dando gran impulso á los trabajos de explotacion de las minas de la Sierra Almagrera.

La galena argentifera que en potentes filones encierran aquellos montes, es de buena calidad, desplegada de algun tiempo á esta parte en la extraccion del mineral, allá va la lista de las principales minas de nueva explotacion.

El pozo de la «Encarnacion», que alcanza ya una profundidad de 40 metros, completamente inundado al presente.

En el pozo «Ana Josefa» desagüe de las Herrerías, se están ultimando los trabajos para la colocacion de la maquina.

La mina «Gloria», una de las más ricas de aquella cuenca, aunque es más antigua y su produccion ha descendido algo, conserva todavia á la vista un gran filón de dos metros de galena argentifera de la mejor calidad y se calcula en unos tres millones de pesetas el importe del mineral que se extrae anualmente.

Por último, la mina «San Luis» modernísima y la «Belen de Salcedo», son tambien muy ricas y sus propietarios trabajan por acrecentar el rendimiento.

Si las vias de comunicacion fuesen cómodas y fáciles se daría mejor salida al rico mineral de Sierra Almagrera y la produccion se elevaría seguramente en terminos de no desmerecer mucho de la renombrada cuenca minera de Linares.

### El cólera en el mar Rojo.

«La Politische Correspondenz» de Viena, dice que ha estallado el cólera en el lazareto de Camaran, situado en el mar Rojo.

El primer caso fué registrado el 30 de Marzo último, y á los siete dias llegó á 30 el número de invasiones, algunas de ellas seguidas de defuncion. En la actualidad hay 2.000 peregrinos detenidos en el lazareto, y pasan de 11.000 los que últimamente se han dirido desde él á Jeddah, para trasladarse á la Meca.

El director del lazareto ha propuesto

que se prohiba este año el viaje de los peregrinos de la India y de las colonias holandesas de la Oceania á la Meca, y el sultán de Turquía vacila en adoptar una resolucion.

### Máximas políticas de Bismarek.

Con motivo de la celebracion del octogésimo aniversario del natalicio del príncipe de Bismarek; el periódico alemán *Muenchener Neueste Nachrichten* («Últimas noticias de Munich»), publica una serie de sentencias políticas del ex-canciller, que merecen ser conocidas, pues revelan el caracter y el temperamento de aquel gran hombre de Estado, á quien tanto debe su patria.

Hé aquí algunas:  
«La principal necesidad de un gobierno consiste en tener energía.»

«El único fundamento serio en que debe apoyarse un gran Estado es el egoismo nacional y no el sentimiento romántico. Es indigno de una nacion poderosa el combatir por una causa de la que no depende su propio interés.»

«Es imposible hacer política exterior con teorías de jurisprudencia.»

«Jamás me preocupo de saber si una causa es popular ó no; lo que me importa es saber si es útil y racional; la popularidad es una cosa muy pasajera.»

«La política no es una ciencia, como se figuran muchos profesores; la política es un arte.»

«Se puede comparar la política de dos grandes potencias vecinas á la situacion de dos viajeros que no se conocen y que se encuentran en un bosque inhabitado: uno de ellos echa mano al bolsillo; en seguida saca el otro su revólver, y sin más que oír el ruido del gatillo del arma del primero le descorraja un tiro.»

«Las palabras no son soldados, y los discursos no son batallones.»

«El que espera de una colonia un resultado brillante al cabo de tres semanas ó de tres años, puede pronunciar discursos, pero no es un hombre prudente.»

«En nuestro pais cantamos: «El centinela del Rhin está alerta y vigilante»; pero no lo está menos el de las orillas del Vietula y del Warthe.»

— 242 —

### Sección religiosa.

Vela y alumbrado para mañana: En Santo Domingo, por D. Dionisio Miguel, Alcazar D.ª Dolores Zamorano y demás difuntos de la familia.

### CALENDARIO.—PARA MAÑANA

#### ABRIL

Sol: sale 5,22 mañana; pónese 6,39 tarde.  
Luna: sale 12,35; pone 9,7 mañana.

## 15

105 | LUENS | 260  
Santas Basilia y Anastasia.

### SE RECOMIENDA

por sí solo el carbon MERCEDES; es tan económico por su duracion y consistencia que con tres ó cuatro carbones se hace un cocido y sobra lumbre para otro servicio; probado y os convencereis de la economía.

SU PRECIO 4'25 pesetas quintal y 1'10 arroba; en el almacén junto á la iglesia de la Merced.

### PLANCHADORA

Nicomedes Arasil, plancha con brillo ó sin él por el procedimiento Norte-americano.  
En Lorca, Matadero viejo núm. 11.

—Tú, que estás acostumbrado á entenderte con la luna, padre Batalla, ¿á cuantos estamos de ella?

—Tendremos luna nueva dentro de tres dias.

—Entonces el momento es oportuno para observar el fuego de San Bernardo. Esta noche no puedo venir, pero mañana acudiré sin falta; y se interrumpió de repente para prestar oido.

Dejábase oír perfectamente el galope de un caballo.

—Vete, dijo imperiosamente á Giovan; no te necesito ya; sé vigilante, sé fiel, y te recompensaré con largueza.

El italiano se quitó el sombrero; pero en vez de obedecer, preguntó:

—¿Esperais á alguno de Sedan, carísimo signor?

—Vete, repuso con doble imperio el comandante; no gusto de que se adivine más allá de lo que me conviene decir.

El italiano saludó y se internó en el bosque. No se oía ya el galopar del caballo, que se habia alejado sin duda por algun rodeo del camino.

Los pasos de Giovan se oían perfectamente sobre las hojas secas del bosque.

Antonio Legagneur pensó:  
—El muy bribon será capaz de prevenir á los otros; volveré esta noche!

El padre Batalla por su parte alejándose por los oscuros senderos del bosque se decia:

— 243 —

—Ese tunante engaña á sus hermanos, á sus sobrinos, á su prometida y trata de engañarme á mí: creo firmemente que no hay sobre la tierra mas que un hombre capaz de engañar á mas gente que él, y ese hombre soy yo. ¡Ya es tiempo de obrar! Cuando yo sea rico, hé aquí uno á quien no prestaré mi dinero.

Detúvose de repente, hizo un semicírculo y volvió con gran tiento á descender lo andado. Antonio Legagneur permanecía inmóvil en el mismo sitio.

Volvió por última vez los ojos hácia los estanques que iban poco á poco perdiendo sus reflejos, y al mismo tiempo el galope de un caballo aun invisible, volvió á oírse en direccion de la terrería de Soye.

De repente dejó de oírse como si el ginete hubiera detenido su caballo.

Entonces resonó un silbido prolongado, y Antonio Legagneur exclamó:

—¡Es él!  
Y echó á andar rápidamente hácia la colina colocada en el límite del valle de Orval.

III.

Antonio Legagneur

Un hombre estaba en efecto de pié en la ci-

